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¿A quién beneficia 
realmente la Reforma
Educacional y la 
Carrera Docente? 

Ya firmado el proyecto de ley me surgen dudas: ¿este 
proyecto responde a la génesis de la reforma moti-
vada por la revolución de los pingüinos? Se agradece 

la propuesta del fin del lucro, del copago y la eliminación 
de la selección de estudiantes. No obstante me parece 
que estas medidas son de carácter administrativo y no 
solucionan directamente, lo que hoy pasa en la sala de 
clases. Pareciera que no estamos abordando de manera 
directa la principal demanda del año 2006: instalar una 
educación de calidad.

Este proyecto viene a cuidar los dineros del estado, 
evitando que personas inescrupulosas se hagan ricos a 
costa de la educación. Bienvenidas las mejoras salariales 
y condiciones laborales de profesores, pero ¿pagarles 
mejor, asegurará una mejor docencia? No lo sé, pero 
puedo decir que eso no sucedió cuando se reintegró el 
“estatuto docente”, el cual mejoró los salarios y condi-
ciones contractuales.

Lo mismo sucede con los puntos referidos a la formación 
inicial, el ranking, puntaje de ingreso y la prueba INICIA, 
que se impondrá a los futuros educadores. El beneficio 
directo irá principalmente para las universidades del CRUCh, 
lo cual estaría bien si estas iniciativas asegurarán calidad, 
pero un profesor ¿hará mejores clases por tener un buen 
promedio o buen puntaje en estas evaluaciones? No lo sé. 

El foco ha estado puesto en los profesores: en el esta-
tuto docente, tipos de contratos, remuneraciones, BRP, 
pero no en la calidad con intención técnica, con referentes 
teóricos ni epistemológicos. Por mi lado y asumiendo 
que financio parte de este proyecto con mis impuestos, 
me gustaría que por ley se definieran criterios referidos 
a la didáctica; a las expectativas sobre los estudiantes; al 
auto-concepto docente; desarrollo de destrezas intelec-
tuales, motrices, artísticas incluso espirituales; métodos 
de evaluación actualizados; horas de clases. Hubiese 
querido políticas referidas a los aspectos esenciales de 
la sala de clases.

La experiencia internacional ya ha resuelto estos dilemas, 
aunque no es necesario ir tan lejos. Hay experiencias y profe-
sionales de la educación en Chile suficientes para abordarlo. 

Hoy se distingue una gran apuesta de la cual veremos 
resultados el 2025, cuyos costos, en el caso de haber apos-
tado mal, lo pagarán los miles de jóvenes y sus familias.

Luis Rojas Robles,
Director escuela 

de Pedagogía 
General Básica,

Universidad Central.

carta al director

Invitación para
asumir el desafío

Quiero utilizar este espacio para brindar un 
saludo a la comunidad de nuestra querida 
Universidad Central. Lo hago al asumir el 

desafío de conducir , junto a todos ustedes, el proyec-
to educativo de nuestra institución, que durante el 
presente año cumple 33 años, y que nos enfrenta a 
un nuevo ciclo de desarrollo de la educación superior 
en nuestro país.

Nuestra comunidad académica es única, especial, 
contamos con una larga historia, cuya trayectoria la 
asumimos desde valores como la independencia y el 
sentido de pertenencia. Hemos construido nuestro 
desarrollo académico a partir de una identidad que nos 
distingue dentro de la educación superior chilena, y sobre 
la base de un diseño pluralista, diverso y heterogéneo.

Somos una comunidad viva, inclusiva y participa-
tiva y estamos todos llamados a trabajar por nuestro 
proyecto educativo, enfrentando el complejo y desa-
fiante escenario actual de la educación superior.

Es por esto que los convoco a trabajar con dedica-
ción en las prioridades institucionales. Una de ellas 
es el Plan Estratégico Corporativo 2016-2020, que 
señalará los lineamientos a seguir por nuestra corpo-
ración en el próximo quinquenio y que representa 
nuestra hoja de ruta con el objetivo de fortalecer en 
todos sus aspectos la calidad académica y la gestión 
en nuestra universidad. El proceso de acreditación 2017, 
también representa un gran desafío que tenemos por 
delante, en el marco de ir consolidando los avances 
hasta ahora alcanzados.

En este contexto, les reitero mi saludo a la comunidad 
toda, expresándole mi compromiso en esta nueva ta-
rea, y los llamo a participar intensamente; necesitamos 
de todas nuestras capacidades y talentos humanos e 
intelectuales, capaces de asumir, comprometerse e 
impulsar el proyecto educativo que da vida a nuestra 
comunidad. Los invito a asumir el desafío.

Santiago González Larraín, 
Rector Universidad Central de Chile.
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Actualidad Central
El espacio televisivo, producido 

por la UCEN y CNN Chile, convoca 
cada sábado a especialistas y líderes 
de opinión para debatir diferentes 
temas de opinión que marquen la 
pauta informativa. En las últimas 
emisiones se han analizados temas 
como ‘crisis de liderazgo en la política 
nacional’, ‘calidad de la construcción 
chilena’, ‘carrera docente’, ‘endeu-
damiento país’ y ‘necesidad de una 
nueva constitución’.

En los recientes programas han 
participado los decanos Marco Moreno 
(FACIPOL), Roberto Castro (FACEA) y 
los docentes Miguel Mellado (FING), 
Ricardo Bascuñán (FACSO), Luis Rojas 
(FACED), Hernán Vodanovic (FCJS), 
entre otros.

Actualidad Central se emite cada 
sábado a las 11:00 horas (en vivo), con 
repeticiones durante el mismo día a 
las 19:30 y el domingo a contar de 
las 12:00 hrs.

Encuesta UCEN – 
Cooperativa 
– Imaginacción

Cada semana la encuesta UCEN 
– Cooperativa – Imaginacción da a 
conocer las percepciones ciudadanas 
sobre diferentes temas de interés. En 
las últimas consultas se analizaron 
temas referentes a ‘contaminación 
en Santiago’, ‘funcionamiento de las 
instituciones del país’, ‘confianza en 
la Iglesia’, ‘crisis país’, ‘imagen de los 
partidos políticos’, ‘Copa América’, 
entre otros.

El estudio es comentado semana a 
semana por diferentes autoridades y 
expertos docentes de la Universidad 
Central. Sus resultados se dan a co-
nocer cada martes en los diferentes 
programas que componen la parrilla 
programática de radio Cooperativa.

espacio central noticias

santiago gonzález larraín 
asumió como nuevo rector  

DE LA UNIVERSIDAD CENtRAL
El Ex VicErrEctor dE dEsarrollo institucional 

fuE prEsEntado por la Junta dirEctiVa En rEEmplazo dE 
rafaEl rosEll. adEmás, ana luz durán sE dEsEmpEñará 

como VicErrEctora académica (i).

Fachada Universidad central de chile.

El nuevo rector, Santiago González, es Ingeniero 
Civil en Obras Civiles de la Universidad de San-
tiago, con un Postítulo en Administración de 

Empresas en la Universidad Católica, y un Diploma 
en Evaluación de Proyectos.

Dentro de su dilatada y destacada trayectoria 
profesional, entre los años 2008 y 2010, ocupó el 
cargo de Ministro de Minería, durante el gobierno de 
la Presidenta Michelle Bachelet, asumiendo también 
en dicho periodo la Presidencia de los Directorios en 
las empresas públicas, CODELCO, ENAP y ENAMI. 
En el ejercicio de su gestión le correspondió presidir 
la Comisión Chilena del Cobre, COCHILCO, entidad 
gubernamental destinada a fiscalizar y evaluar la 

gestión la gran minería del cobre estatal.
Dentro de sus actividades académicas y profesionales 

ha dictado diversas conferencias vinculadas al sector 
minero en las ciudades de Beijing, Quito, toronto, Lima 
y Ciudad de México, así como asesorías internacio-
nales al gobierno de Ecuador. En la actualidad lidera, 
en calidad de director, un proyecto Fondef vinculado a 
promover las relaciones comunitarias en la gran minería.

En la Universidad Central de Chile ha sido además 
Director de la Escuela de Minería y Recursos Naturales 
y del Programa Desarrollo Minero, ambos dependientes 
de la Facultad de Ingeniería de nuestra casa de estu-
dios superiores, además de Vicerrector de Desarrollo 
Institucional.

trayectoria

Con la presencia de vicerrectores, decanos, el director 
del Instituto de Carreras técnicas y el director de 
Comunicaciones Corporativas, la Honorable Junta 

Directiva de la Universidad Central presentó a Santiago Gon-
zález Larraín como nuevo rector (s) de la casa de estudios.

En la oportunidad, el presidente de la Junta Directiva, 
Ricardo Napadensky, explicó las razones por las cuáles 
se decidió pedirle la renuncia al ex rector Rafael Rosell 
Aiquel y a la vicerrectora académica, Silvana Cominetti 
Cotti-Cometti, quienes fueron reemplazados en sus cargos 
por González y la directora de la Vicerrectoría Académica, 
Ana Luz Durán, respectivamente.

PrimeraS actividadeS del nuevo rector
En una de sus primeras actividades como nuevo rector 

(s) de la Universidad Central de Chile, Santiago González 
Larraín, se reunió con la Federación de Estudiantes de la 
Universidad Central (FEUCEN).

En la ocasión, la máxima autoridad académica de la 
casa de estudios aseguró que los acuerdos pactados por 
su antecesor se mantendrán y destacó la importancia de 
mantener un diálogo fluido con los estudiantes. Poste-
riormente, González Larraín, sostuvo reuniones con el 
Sindicato de trabajadores y la Asociación de Académicos 
de la UCEN.
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FACED y FING en 
Innovaton 2015

Por 12 horas, más de 140 jóvenes 
estudiantes universitarios aceptaron el 
desafío de participar de una hackathon 
de juguetes inclusivos, mostrando su gran 
potencial. La misión: crear un juguete 
basado en los principios del diseño universal 
que pudiera ser utilizado por niños de la 
Fundación teletón y de la Fundación Luz.

La jornada se desarrolló en el marco 
de la 2° versión del concurso INNOVA-
tÓN 2015, que invita a la comunidad a 
presentar soluciones disruptivas en los 
distintos ámbitos de la vida diaria, para 
las personas en situación de discapacidad.

Entre los participantes del desafío de 
juguete inclusivo hubo tres grupos perte-
necientes a la Universidad Central de Chile, 
representada por estudiantes de la carrera 
de Pedagogía en Educación Diferencial, 
con el apoyo del estudiante de Ingeniería 
en Computación Marcelo Muñoz. 

Escuela de 
Formación para 
Dirigentas Sociales

Gracias a la iniciativa de más de vein-
te estudiantes de diversos niveles de las 
carreras de Administración Pública y 
Ciencia Política de la U. Central –y con 
el apoyo de Prodemu, la Incubadora de 
Proyectos Sociales del Programa de De-
sarrollo Social (PDS) de la Vicerrectoría 
Académica y de la Dirección de Apoyo y 
Vida Estudiantil (DAVE)–, desde el 11 de 
abril se están realizando las “Escuelas de 
Formación para Dirigentas Sociales”, donde 
se les entrega herramientas de liderazgo 
bajo el enfoque de género a dirigentas 
sociales para mejorar su desempeño en 
sus respectivas organizaciones.

El primer grupo estuvo integrado por 
28 mujeres de la comuna de Cerrillos, en 
tanto el segundo por 21 dirigentas sociales 
de Huechuraba, quienes recibieron sus 
certificados de participación en sendas 
ceremonias realizadas en la U. Central. 
Actualmente, y desde el 4 de julio, 25 
líderes de Cerro Navia participan de las 
cuatro sesiones presenciales de esta es-
cuela de formación, que próximamente 
desarrollará esta iniciativa con dirigentas 
de la comuna de Santiago.

breves

Con la presencia del rector, Santiago González Larraín, 
se dio inicio al Foro ‘Los desafíos de la educación en 
Chile’ de la Facultad de Educación de la Universidad 

Central, el cual propició la discusión sobre los retos que tie-
ne la educación superior para este 2015, que contó con la 
participación del senador Carlos Montes junto al estudiante 
José Caroca y al profesor, Alexandre Gottreux ambos de la 
Escuela de Educación General Básica.

Al respecto, el rector González destacó la importancia 
de discutir temas referentes a la educación. “Este tipo de 
iniciativas son muy importantes para la universidad, no-
sotros tenemos que preocuparnos especialmente del área 
de la educación, tocar temas de educación universitaria, 
básica y media, que es para lo que se forman nuestros 
alumnos de la Facultad de Educación”, afirmó la máxima 
autoridad académica de la UCEN.

“En la actualidad se está debatiendo temas de Educación 
y por lo mismo la Universidad Central tiene que estar lide-
rando, desde el ámbito del quehacer universitario, este tipo 
de temas. Por eso estamos muy satisfechos de vincularnos 
con la comunidad, con un senador de la República y en con-
junto de nuestros estudiantes y académicos generar opinión 
y debate en torno a estos temas”, agregó González Larraín. 

Al respecto, el Senador Carlos Montes afirmó que "en esta 
oportunidad, yo estoy más de acuerdo con los profesores 
que con el ministerio. Es hora que los economistas den un 
paso al lado en esto de la educación. La tecnocracia aplasta 
y una buena democracia requiere de una buena educación 
pública que garantice este derecho social. Es hora de reponer 
esta educación" añadió el jefe de los senadores socialistas. 

Por su parte, el decano de la Facultad de Ciencias de 
la Educación, José Luis Reyes, aseguró que "la facultad, ha 
propiciado esta valiosa instancia para conversar sobre los 
retos que tiene la educación superior para este 2015, dado 
que consideramos que debemos ser parte de tan importante 
discusión nacional. Sin embargo como decano no puedo 
dejar de mencionar algunos objetivos que en los últimos 
años nos hemos propuesto bajo este mismo contexto. 
Continuar con la revisión y el mejoramiento incesante de 
los procesos y programas de estudios de nuestra facultad, 
con miras a continuar siendo líderes en la formación de 
docentes de excelencia para nuestro país. 

Asimismo, el estudiante José Caroca agregó que "se 
necesita un sistema educacional pensado para las comu-
nidades y la sociedad, no pensado por tecnócratas para el 
mercado". "Hoy nos encontramos en un diálogo de sor-
dos y nos encontramos en un divorcio de la educación" 
complementó el docente Gottreux sobre la iniciativa que 
forma parte de las promesas fundamentales del gobierno, 
que fue presentada el 20 de abril pasado y que tiene a 
los profesores en paro indefinido hace más de 50 días.

Además de la presencia del rector González Larraín y 
el senador Montes, el foro contó con la participación de la 
Vicerrectora Académica (i), Ana Luz Durán; el Coordinador 
de Gestión Institucional, Neftalí Carabantes; la Directora 
de Postgrado e Investigación, Vivian Heyl; la Decana de 
la Facultad de Comunicación, Juanita Rojas; el Decano de 
la Facultad de Ciencias Sociales, Osvaldo torres, junto a 
asambleístas, directores, secretarios de escuela, docentes, 
estudiantes y público en general.

la actiVidad fuE organizada por la facultad dE ciEncias dE 
la Educación y contó con la participación dEl rEctor (s) dE 
la uniVErsidad cEntral, santiago gonzálEz larraín, con la 
VicErrEctora académica (i), ana luz durán, El coordinador 
dE gEstión institucional nEftalí carabantEs, dirEctora dE 

postgrado E inVEstigación, ViVian HEyl, dEcanos, asamblEístas, 
dirEctorEs, sEcrEtarios, docEntEs y EstudiantEs.

ucen realizó foro: ‘Los desafíos 
de la educación en Chile’ 

con la presencia del rector santiago González, se dio inicio al Foro 
"Los desafíos de la educación en chile" de la Facultad de educación 
de la Universidad, el cual propició la discusión sobre los retos que 
tiene la educación superior para este 2015.

el senador carlos Montes junto al estudiante José caroca y al profesor 
alexandre Gottreux, ambos de la escuela de educación General Básica.



5www.ucentral.cl

espacio central Opinión

Ley de Fármacos: 
Un efecto 
no esperado

A más de un año de la puesta en marcha de la nueva Ley de Fármacos, 
la promesa de la disponibilidad de medicamentos genéricos y a 
menor precio no se ha cumplido. Es más, los remedios han subido 

de precio y los genéricos han disminuido. ¿Qué pudo suceder para este 
resultado totalmente opuesto al esperado?

Recordemos que la nueva ley buscaba asegurar que los medicamentos de-
mostraran su efectividad a través de un test, garantizando así que los remedios 
genéricos fueran equivalentes a los originales. En lo que va de aplicación de 
ley, los principales laboratorios, en muchos casos, han optado por no certifi-
car la bioequivalencia de medicamentos genéricos, prefiriendo realizar dicho 
proceso con las copias con marca asociada, dichos sea de paso, más caras.

Esta decisión estaría sustentada en que el proceso de certificación de 
genéricos es un proceso largo y costoso, difícil de asumir por empresas del 
rubro por su relación costo-beneficio; mientras que las copias con marca 
generarían mayores márgenes e identificación de marca. El efecto inme-
diato ha sido que muchos genéricos han desaparecido de las estanterías de 
farmacias, obligando al usuario a invertir más en remedios. En el mediano 
plazo, de no certificarse un medicamento genérico, éste podría perder su 
registro sanitario y llegar a desaparecer del mercado nacional. Así sólo 
quedaría el remedio original y la copia con marca.

Lo paradójico es que la certificación de bioequivalencia buscaba romper, 
precisamente, este cerco y extender la confianza a los medicamentos 
genéricos certificados. El problema es que se produjo un efecto no espe-
rado, al entramparse el proceso de certificación de los genéricos, hasta el 
punto de amenazar eliminarlos. ¿Cómo podemos resolver este nudo ciego 
en que nos dejó la nueva Ley de Fármacos?

Dr. Bernardo Morales Catalán,
Decano de la Facultad de Ciencias de 
la Salud. Universidad Central de Chile.

El vandalismo como 
forma de criminalización 
del movimiento social

Quienes encienden su televisor y ven a miles de jóvenes protestando por una educación 
gratuita, de calidad y fin al lucro, seguro, no relacionan esta manifestación social con los 
múltiples levantamientos populares durante la historia de nuestra nación. Chile comienza 

el siglo XX con una ola de manifestaciones sociales que tenían por fin mostrar el descontento por 
las condiciones de vida de la clase obrera, este episodio termina tristemente con la masacre de 
miles de trabajadores salitreros por parte del gobierno en la ahora conocida ‘Matanza de Santa 
María de Iquique’. Luego de más de una década de silencio popular, en los años veinte los obreros, 
artesanos, sectores medios, partidos políticos de izquierda y estudiantes se vuelven a levantar 
encontrando de parte del gobierno nada más que represión y la declaración de estado de sitio.

Con el pasar del tiempo, las demandas se fueron diversificando al igual que el repertorio de 
movilización, el gobierno siguió respondiendo de la misma forma, argumentando la búsqueda 
del orden por medio de la represión y justificando los actos de violencia como una respuesta al 
vandalismo ciudadano producto del desbordamiento social. Ejemplos hay muchos, pero solo es 
necesario mencionar que durante la historia de nuestro país no ha existido ninguna manifesta-
ción ciudadana de importancia que no haya terminado con al menos un muerto.

Los movimientos sociales a lo largo de la historia han sido actores fundamentales en la lucha 
por el cambio y la ampliación de derechos. Y es así: los verdaderos cambios o adelantos sociales 
no han sido, en su mayoría, producto de buena fe del gobierno o nuestra elite, sino que han 
estado alentados por grupos de personas que han arriesgado su vida por lo que consideran justo.

Por ello parece injusto, por una parte, que la atención de las demandas ciudadanas se centre 
en encapuchados que perjudican el objeto y, por otra, que la respuesta del gobierno sea la repre-
sión del vandalismo. No existe una fórmula mágica para terminar con este círculo de violencia, 
donde unos reprimen, otros atacan, por lo que los unos más reprimen y los otros más atacan, 
pero sí abogar por el ideario colectivo prevalezcan lo noble de nuestras causas, que se sepa que 
aquellos que ya no están, murieron por la consecución de sus ideales, y esos ideales son más 
poderosos que la acción de un par de individuos que no son capaces de dar la cara.

Rocío Zepeda,
Docente escuela de Ciencia Política.
Universidad Central de Chile.

Arturo Barrera M.,
Profesor Escuela Ingeniería en Agronegocios. Universidad Central de Chile.

Inocuidad y calidad 
alimentaria para Chile: 
un paso imprescindible

El Gobierno ha decidido enviar al Congreso, durante el segundo semestre de este 
año, el Proyecto de Ley que crea el Sistema Nacional y la Agencia Chilena para la 
Inocuidad y la Calidad Alimentaria; una buena noticia para los consumidores, para 

el sector productivo y para el país.
Chile ha venido haciendo bien la tarea en el ámbito de la inocuidad de los alimentos, 

al menos en lo que respecta a la prevención y control de los peligros microbiológicos, 
químicos y físicos. Sin embargo, no la ha hecho tan bien en una concepción más amplia 
de la inocuidad, entendida como inocuidad nutricional, vinculada a los peligros de los 
nutrientes críticos y la energía contenidos en los alimentos.

Se espera que el Proyecto de Ley defina y establezca por ley a la ACHIPIA, Agencia 
creada administrativamente el año 2005 y a la cual le corresponde la coordinación y con-
ducción del sistema nacional de inocuidad y calidad de los alimentos. En esta perspectiva 
este organismo debiera ser fortalecido en sus atribuciones y capacidades de integración 
y coordinación del quehacer realizado por distintos actores, entre ellos, el Ministerio 
de Salud, el Servicio Agrícola y Ganadero y el Servicio Nacional de Pesca, los que man-
teniendo sus competencias debieran actuar más integrada y complementariamente.

La experiencia internacional enseña que los países deben estar en permanente perfec-

cionamiento y adecuaciones de sus políticas, regulaciones e institucionalidad dado que 
las exigencias en la calidad e inocuidad de los alimentos van en aumento y, además, 
porque continuamente se van identificando nuevos peligros que pueden amagar los 
estándares de inocuidad alimentaria alcanzados. 

Como lo explicita la Política Nacional de Inocuidad de los Alimentos vigente en nuestro 
país, la calidad sanitaria de estos es un desafío en que tanto las empresas, el gobierno y 
los consumidores tienen responsabilidades. Evidentemente, la responsabilidad primera 
es de las empresas productoras de alimentos y el Gobierno. Pero también las tienen los 
consumidores, toda vez que muchos eventos relacionados con la inocuidad se produ-
cen en los hogares por mala manipulación y contaminación cruzada de los alimentos. 

Mejorar el estándar de nuestra institucionalidad pública en lo que respecta a la calidad 
e inocuidad de los alimentos no es el único desafío en el ámbito alimentario. también lo 
es avanzar decididamente en la disminución del consumo de nutrientes críticos, invertir 
más en ciencia y tecnología, seguir consolidando una agricultura limpia y de calidad, 
mejorar los monitoreos de los distintos peligros para la inocuidad alimentaria, estar 
atentos a los riesgos emergentes y mejorar el estándar de la institucionalidad privada 
y de las organizaciones de los consumidores. 

Establecer por Ley la Agencia Chilena para la Inocuidad y Calidad de los Alimentos 
no ha sido un proceso fácil: desde su creación han pasado 10 años. Sin embargo, este 
organismo público ha estado perfeccionando su quehacer institucional en el marco de la 
implementación de la Política Nacional de Inocuidad de los Alimentos. El paso anunciado 
por el Gobierno es imprescindible si queremos seguir gozando de la confianza que los 
consumidores de Chile y del mundo tienen en nuestros productos agrícolas y alimentarios.



espacio centralnoticias

6 www.ucentral.cl

Ana Luz Durán asume como 
Vicerrectora  Académica (I)

Académica Anamaría Lisboa nueva decana (s) FAUP

Quien se desempeñara como Directora General 
Académica, Ana Luz Durán, asumió como Vice-
rrectora Académica (I) de la Corporación. Durán, 

trabajadora Social de la Pontificia Universidad Católica 
de Chile, y Magister en Ciencia Política de la misma 
casa de estudios, se encuentra Doctorando en Derecho 
y Ciencia Política, Universidad Autónoma de Madrid. 

Cuenta con especialización en educación superior, 
a través de un visiting fellow, para el estudio de 
políticas educativas en educación universitaria del 
Departamento de Estado, USA. Asimismo, destaca 
una especialización en políticas públicas en el Centro 
de Estudios Políticos y Constitucionales dependiente 

de la Presidencia del Gobierno Español.
Se ha desempeñado como Directora de Escuela de 

Ciencia Política, Asesora del Gabinete del Ministro 
de Educación de Chile entre los años 2001 y 2008. 
Jefa de la Unidad de Diálogo Social del Ministerio del 
trabajo. Ha ejercido docencia en el área de liderazgo 
y gestión pública.

Ha liderado programas de innovación e integrado 
equipos de trabajo para el diseño de políticas públi-
cas. Destaca como proyectos exitosos los Programas 
de Diálogo Social realizados en conjunto con PNUD; 
proyecto de investigación y desarrollo de competen-
cias con OIt-Cinterfor Italia.

El 9 de julio de 2015, la Secretaria General de la 
Universidad Central de Chile emitió la resolución 
SG N° 3169, que designa a la docente y Secretaria 

de Facultad FAUP, Anamaría Lisboa Casassas, como 
Decana de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y 
Paisaje UCEN.

De acuerdo a la resolución, la ex Secretaria de Facul-
tad asume el cargo en “condiciones transitorias, y en 
tanto se lleve a cabo el proceso correspondiente para 
la elección de Decano titular”.

Anamaría Lisboa Casassas es arquitecta titulado en 
la Universidad de Chile y Doctor © en Arquitectura y 
Patrimonio Cultural – Ambiental en la Universidad de 
Sevilla, España. Con una destacada carrera académica 
y profesional, se ha especializado en las áreas de la 
arquitectura bioclimática, industrial, acústica arqui-
tectónica e iluminación, entre otras. 

En el ámbito académico dictó clases en la Facultad 

de Arquitectura de la Pontificia Universidad Católica 
de Chile y en el IDIEM de Facultad Ciencias Físicas y 
Matemáticas de la Universidad de Chile. En la Univer-
sidad Central ha sido docente en la Escuela de Arqui-
tectura, donde ha impartido las cátedras de Seminario 
de Investigación, Gestión Proyectos Ambientales, 
Materialización de Proyectos, Acondicionamiento Físico 
Ambiental, Edificios Inteligentes y Edificación. Además, 
es profesora guía de proyectos de título. 

Entre el 2012 y julio de 2013 fue Coordinadora de 
la Línea de Edificación de escuela, y posteriormente se 
desempeñó como Secretaria de Facultad FAUP, hasta 
junio de 2015.

En el ejercicio profesional ha trabajado como 
arquitecto en la Compañía Cervecerías Unidas, en 
tema XXI Ltda. y en Aiquina Ltda, donde ha liderado 
consultorías, estudios y proyectos en las áreas de la vi-
vienda y de edificios institucionales, privados y públicos.

Ingeniero Comercial con mención en Informática 
es la profesión de Alex Ovalle Muñoz, nuevo director 
de Panificación y control de gestión. El también 

Licenciado en Administración de Empresas y Magister 
en Administración de Empresas (MBA) en la Universi-
dad de talca se sumó a la Vicerrectoría de Desarrollo 
Institucional de la Universidad Central de Chile.

Con 15 años de experiencia laboral, Ovalle se ha 
desempeñado en diferentes cargos, destacando sus 
funciones como director de planificación estra-
tégica y control de gestión en la Universidad de 

talca durante 10 años.
Se ha desempeñado en cargos directivos y geren-

ciales en diferentes instituciones tanto públicas como 
privada, entre las que cuenta su labor en la Municipa-
lidad de Curicó, Belzar Ltda, DAEM de Curicó, Mine 
Cable Service Co en Edmonton, Canadá. 

Además, se ha mantenido ligado al ámbito de la 
docencia desde el año 2001, en áreas de tIC´s, adminis-
tración, planificación estratégica y control de gestión 
de finanzas, en diferentes instituciones de educación 
superior de la séptima región.

Ana Luz Durán, Vicerrectora Académica, 
Universidad Central de Chile.

Alex Ovalle, Director de Planificación y Control 
de Gestión, Universidad Central de Chile.

Anamaría Lisboa, Decana (s) FAUP, 
Universidad Central de Chile.

Alex Ovalle asumió como director 
de planificación y control de gestión



reviSta “enfoqueS”
Revista Enfoques, es un journal académico de circu-

lación semestral (julio y diciembre) que, desde 2003, 
publica la Facultad de Ciencias Políticas y Administración 
Pública de la Universidad Central de Chile. Se especia-
liza en temas relacionados con los asuntos públicos, 
gestión pública y gobernanza de Estado. 

Su último número publicado fue el 21, volumen XII, 
diciembre de 2014, y el próximo ya se encuentra en 
proceso de prensa. Durante 2015, y tras finalizar un 
complejo proceso de instalación de la plataforma virtual 
Open Journal System (OJS), Revista Enfoques se con-
solidó como un repositorio académico internacional 
implementado con tecnologías de la información de 
primer nivel.

Revista Enfoques se encuentra indexada en Latindex-
Catálogo, Redalyc, Dialnet, Clase, Ebsco, Hapi, IPSA, 
ProQuest y Actualidad Latinoamericana, por lo cual 
las colaboraciones que llegan se someten a un riguroso 
proceso de evaluación por “doble pares ciegos”, y a 
una selección temática por parte del comité edito-
rial internacional.

 “Barrio Balmaceda”
En abril se presentó esta publicación, que da a cono-

cer los resultados del proyecto interno de vinculación 
con el medio “Criterios de diseño de espacios públicos 
basados en la sensibilidad local, Barrio Balmaceda, Ma-
pocho Poniente", que trabajó un equipo liderado por 
la profesora de la Escuela de Arquitectura del Paisaje, 
Mónica Palma. A través de sus páginas se da cuenta 
del proceso, la convocatoria, la participación vecinal, 
la recopilación de la información y los resultados 
obtenidos, respecto a cómo ven, perciben y quieren 
conservar su entorno los habitantes de este antiguo 
barrio capitalino.

El libro se encuentra descargable en formatos PDF 
y papel digital en el link:
http://arquitecturadelpaisaje.ucentral.cl/

rumBoS tS “un eSPacio crítico 
Para la reflexión en traBajo Social”
año 10 - nº10

Revista Rumbos tS es una publicación semestral 
que publica la Escuela de trabajo Social de la Facultad 
de Ciencias Sociales de la Universidad Central, cuyo 
propósito es divulgar investigaciones del trabajo social 
y las ciencias sociales de alto nivel académico y desa-
rrolladas desde una perspectiva crítica. Cuenta con 
un comité académico internacional y está incluida en 
catálogos Latindex, CLASE y DOAJ. Esta edición contie-
ne, entre otros artículos, reflexiones teóricas sobre el 
trabajo social en Argentina, Brasil, Colombia, México, 
Perú, Uruguay y Chile, además de temas vinculados 
al debate en torno a la Convención Internacional de 
Derechos Humanos, entre otros.

“vectoreS de reSidencia. 
antología reviSta diSeño urBano 
y PaiSaje 2005-2013”

El Centro de Estudios Arquitectónicos, Urbanísticos y 
del Paisaje (CEAUP) presentó a fines de junio este libro, 
que muestra una recopilación de 21 textos, entre artícu-
los y ensayos, publicados por la revista on line Diseño 
Urbano y Paisaje (DU&P) desde los años 2005 al 2013.
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Publicaciones académicas divulgan 
tRABAJO DE INVEStIGADORES 

Y ACADéMICOS UCEN
una amplia gama dE disciplinas son las QuE sE difundEn a traVés dE diVErsas 

publicacionEs académicas, dando cuEnta dEl QuEHacEr Editorial En las facultadEs dE 
uniVErsidad cEntral. aQui prEsEntamos algunas dE Ellas.
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“debemos seguir trabajando 
para hacer de nuestra 

universidad un 
referente de prestigio”

RICARDO NAPADENSkY BAUzá, PRESIDENtE JUNtA DIRECtIVA
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En mEdio dE un EscEnario intErno marcado por la solicitud dE rEnuncia al 
rEctor rafaEl rosEll, y uno ExtErno por la agEnda Educacional En dondE 

los anuncios gubErnamEntalEs dEscartan incluir a las uniVErsidadEs 
priVadas En la gratuidad para El 2016, conVErsamos con El prEsidEntE dE la 

Junta dirEctiVa ricardo napadEnsky.

No son pocos los temas que por estos días ocupan la mirada y atención del 
Presidente de la Junta Directiva Ricardo Napadensky Bauzá, sus tareas son 
múltiples y su rol bastante claro, como el define en sus propias palabras; 

“estoy en el cuidado de un legado”, y en ese contexto sus prioridades están mar-
cadas por conducir un proyecto que aborda con una mirada positiva.

Al comenzar la conversación lo primero que surge es la solicitud de renuncia del 
rector Rafael Rosell, y la autoridad aclara inmediatamente; “La Junta Directiva de la 
universidad le solicitó la renuncia al profesor Rosell y a la Vicerrectora Cominetti, 
bajo criterios totalmente apegados a los estatutos de la corporación". 

"Asimismo, quiero expresar, que asume como rector (s) Santiago González, 
quien dentro de su dilatada trayectoria profesional, tiene un marcado sello centra-
lino que desarrolló como Director de la Escuela de Minería y Recursos Naturales 
y fundador del Programa Desarrollo Minero, ambos dependientes de la Facultad 
de Ingeniería de nuestra casa de estudios superiores. Además, desempeñó el cargo 
de Vicerrector de Desarrollo Institucional, por lo que tenemos la certeza que en-
cauzará y representará fielmente a la Universidad Central en el actual contexto al 
cual nos encontramos enfrentados y que generará un cambio del modelo existente 
hasta ahora en la educación superior".

 
¿En ese marco, existe algún estado de crisis o conflicto interno?

“Quiero ser muy claro, no existe crisis en la Universidad Central. Estamos trabajan-
do fuertemente por avanzar, mejorando todos los indicadores de gestión. Poco a poco 
hemos comenzado a ordenar el gasto e insistir en realizar una gestión más austera; 
subimos los años de acreditación y esperamos aumentar durante el 2015 el número de 
carreras acreditadas. Por otra parte, tenemos el desafío de acreditar el área de vincula-
ción con el medio, para lo cual se ha comenzado un trabajo de sistematización y registro 
de evidencia de las actividades que realizan las facultades. Otra cosa son las presio-
nes y los problemas de una institución como la nuestra; participativa y democrática”.

Sin embargo, el caso de la facultad de Derecho instaló una sensación de crisis 
no sólo en esa facultad sino en la universidad, ¿cuál es su visión?

“Con relación a la facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, estamos conscientes 
de los errores que se cometieron y pedimos las disculpas por eso, particularmente 
a nuestros estudiantes y sus sostenedores. Se ha enmendado y se está corrigiendo. 
Ahora tenemos un control de procesos para que esto no vuelva a ocurrir. Estamos 
siendo muy celosos en eso. Aquí hay negligencias que han sido asumidas por las 
personas y esperamos que en el futuro sea un recordatorio del necesario rigor que 
debe existir, pero en ningún caso instala una crisis en la universidad. Somos una 
institución sana, que avanza y en la que valoramos a los académicos y a los funcio-
narios, pues dan sustento a la corporación”. 

Entre las tareas fundamentales que nos indica la autoridad se encuentra el Plan 
Estratégico Corporativo-PEC 2016-2020; “estamos iniciando un profundo análisis 
en torno al modelo de institución que deseamos y necesitamos ser. Somos una 
universidad privada auténticamente sin fines de lucro, donde su dueño es la propia 
corporación y en la que su administración y gestión están en manos de sus acadé-
micos. Ello resulta ser además plenamente coincidente con aquello que la sociedad 

chilena desea y demanda de las instituciones de educación superior. Es decir, una 
universidad pluralista, socialmente inclusiva, sin fines de lucro y efectivamente 
orientada a servir las necesidades de desarrollo del país y de su gente con una 
educación superior de excelencia y calidad”, manifestó la autoridad.

Al explicar la relevancia del Plan Estratégico Corporativo, la autoridad manifestó 
que esta muestra los lineamientos a seguir por nuestra corporación, por esto se somete 
a revisión y análisis crítico ampliamente participativo, el cual este segundo semestre 
como necesidad prioritaria debe ser trabajado y socializado con las autoridades y 
académicos de las diferentes facultades de nuestra universidad, además de repre-
sentantes de los estudiantes y funcionarios, de modo que todos los miembros de la 
comunidad universitaria se sientan compenetrados de sus contenidos y perspectivas.

Para la autoridad, la tarea es ardua, y entre las metas inmediatas se vislumbra 
el proceso de acreditación 2017. ¿Por qué es tan relevante este proceso de 
acreditación?

“Son nuestros estudiantes y egresados, quienes han recibido una formación 
integral y de calidad, quienes se verán mayormente beneficiados con este pro-
ceso, que nos permitirá seguir aportando al desarrollo social de ellos. Del mismo 
modo, es imperativo lograr una Universidad siempre de mayor calidad. Hoy más 
que nunca, este proceso requiere de nuestro apoyo, colaboración y presencia. En 
ello debemos estar todos comprometidos. 

eScenario de la educación SuPerior
En un escenario crispado por los anuncios dados a conocer por el gobierno en 

torno a descartar a las universidades privadas en gratuidad para el 2016, y el rechazo 
transversal frente a este anuncio por parte de rectores de universidades privadas, 
estudiantes y representantes de diversos sectores políticos, la autoridad centralina 
pone la calma; “es cierto que nos encontramos en un escenario de complejidad, eso 
no lo podemos desconocer, sin embargo, también se presenta como una oportunidad 
para la universidad, por las características propias de la corporación. Cumplimos al 
pie de la letra con nuestra misión, tenemos un fuerte contingente de estudiantes 
dentro de los tres primeros quintiles, y no estamos disponibles para presiones 
externas, ni de interés político y económico. Lo que sí nos interesa poner en el 
debate político que se va a dar en el congreso, es nuestra visión y también mostrar 
las fortalezas de nuestro modelo de universidad, queremos ser escuchados por los 
señores parlamentarios y el gobierno”.

Al cerrar la entrevista Napadensky envía un mensaje a la comunidad universitaria; 
“Somos una institución sólida, con fuertes bases y con el profundo compromiso de 
todos sus estamentos. Poseemos la fortaleza de un gobierno corporativo colegiado y 
representativo, sin embargo aún falta mejorar nuestra gestión institucional y lograr en 
el año y medio que nos queda como Junta Directiva, que nuestra universidad sea un 
actor relevante en el contexto de cambios que vienen para el sistema de educación 
superior, y finaliza enfático: “Soy académico de esta universidad hace ya 31 años, y 
nuestros fundadores nos dejaron un legado que hoy está más presente que nunca, seguir 
trabajando para hacer de nuestra universidad un referente de prestigio y de oportuni-
dad para aquellos hijos de familias que anhelan ser profesionales para servir a Chile”.
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el presidente del Banco central, Rodrigo Vergara Montes, inauguró el año académico de la Facultad 
de ciencias económicas y administrativas (Facea) con una clase Magistral en la que abordó el rol, 
objetivos, funciones e instrumentos del ente emisor.

La centralina Francisca caroca logró el segundo lugar, mientras su 
compañera de sede La serena, Fernanda camargo, quien también 
logró una destacada ubicación al finalizar 5ta, en el torneo chilean pole 
sport championship 2015.

ensambles de la escuela superior de Jazz, cerraron el tercer ciclo de Jazz central que se llevó a cabo 
en el aula Magna Fundadores.

Los presidentes de Renovación Nacional cristián Monckeberg y del partido progresista patricia 
Morales inauguraron la primera de las conferencias sobre “el fin de un ciclo y el cambio de régimen 
de gobierno”, organizado por la Facultad de ciencias políticas y administración pública.

conferencia corea, Mujer y escenario Global. participaron en la jornada, Yu Ji-eun, embajador de corea en chile, Hai Kyung Jun, 
representante de UNiceF para chile, Jinok choi, profesora cursos coreano UceN y Kim soonbae, profesor cursos coreano UceN.

el diputado Giorgio Jackson, junto al director de la Fundación Nodo XXi, Víctor orellana, y el director 
del colegio Raimapu, Juan colil, debatieron sobre la educación como derecho humano en la FcJs.

Fotonoticias
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estudiantes de Terapia ocupacional de la Facultad de ciencias de la salud diseñaron juego didáctico para Fundación Nuestros Hijos.

el senador por santiago oriente carlos Montes encabezó el foro 
panel “Los Desafíos de la educación en chile, realizado por la 
Facultad de educación.

Full colors fue el llamado de la convocatoria que, en 22 stands, aglutinó a estudiantes de ingeniería 
comercial e ingeniería de ejecución en administración de Negocios de Facea para mostrar sus 
resultados tanto en asesorías de marketing, como en la creación de empresas.

La periodista, corresponsal de guerra y productora argentina, Karen Maron, se reunió con los 
estudiantes de la Facultad de comunicaciones para compartir su experiencia profesional y ahondar en 
los desafíos del periodismo en el área del análisis internacional.

La escuela de arquitectura del paisaje de FaUp impartió talleres a escolares de Lo Barnechea, pertenecientes a los colegios Farellones, parroquial santa Rosa y complejo Bicentenario eduardo cuevas de Valdés. 
La actividad forma parte de las diversas iniciativas de vinculación con el medio y servicio a la comunidad.

Fotonoticias



espacio centralnoticias

12 www.ucentral.cl

‘II Congreso de 
Los Derechos 
Fundamentales: 
Origen, Evolución, 
¿Crisis?’

Más de un centenar de personas se 
dieron cita en esta actividad organizada 
por la agrupación estudiantil Ius Entis 
y la Facultad de Ciencias Jurídicas de 
UCEN sede La Serena.

Este II Congreso, ha sido una con-
tribución al desarrollo de los estudios 
del Derecho y ha permitido acercar a 
la comunidad regional, en un espacio 
de participación y reflexión, a esta re-
levante materia. Durante las jornadas 
participaron reconocidos académicos 
de la escena nacional, invitados del 
Perú y alumnos de distintas Escuelas de 
Derecho del país, y fueron ellos quienes 
evidenciaron el significativo rol que tie-
nen los derechos fundamentales en un 
Estado Constitucional y Democrático. 

Jornada de 
capacitación en 
áreas de educación, 
salud y redes

110 profesionales y estudiantes de 
la región de Coquimbo se dieron cita en 
Universidad Central sede La Serena, para 
participar de la jornada de capacitación.

La actividad estuvo a cargo de la 
docente de Educación Diferencial, Mirla 
Arcos Polanco, quien durante nueve 
meses estudió el tema en Perkins School 
for the Blind, en el Educational Leader-
ship Program (ELP) Class 2015, Boston 
Estados Unidos. En la oportunidad la 
profesora comentó que el programa en 
el que participó incluye la apropiación 
teórico práctica de las estrategias más 
actualizadas en materias tales como: 
Comunicación, Comportamiento, Aten-
ción temprana, Formación Socio Laboral, 
tecnología Asistiva, Evaluación, Ayudas 
técnicas de bajo costo, Gestión de Pro-
yectos, Currículum, Deporte, Familia, 
Orientación y Movilidad”.

la iniciatiVa contEmpla la gEnEración dE un clima dE 
EmprEndimiEnto rEgional EntrE los EstudiantEs, la crEación dE 
una "acadEmia E-startup" y la gEnEración dE una rEd rEgional 

dE mEntorEs E-start up.

Cerca de 200 estudiantes de universidades, institu-
tos profesionales y centros de formación técnica 
de la región de Coquimbo, entre ellos alumnos de 

la UCEN de la carrera de Ingeniería Comercial, tuvieron 
la oportunidad de conocer las experiencias de destaca-
dos emprendedores startup durante el lanzamiento del 
programa “E-Startup Coquimbo”, iniciativa financiada 
por CORFO, mediante su Programa de Apoyo al Entorno 

para el Emprendimiento y la Innovación.
El programa busca fortalecer el Ecosistema Startup 

de Educación Superior de la región -compuesto por más 
de cuarenta mil alumnos-, para fomentar la generación 
de nuevos emprendimientos dinámicos que impacten 
en el desarrollo regional, mediante la articulación de 
actores claves y la ejecución de actividades de alto va-
lor agregado.

Un grupo de 44 personas entre estudiantes y do-
centes de la Universidad Central Sede La Serena, 
viajaron hasta Diego de Almagro, con el fin de 

brindar apoyo y entregar los artículos recolectados en 
diversas campañas a los afectados por la tragedia ocurrida 
en el norte del país.

La comitiva estuvo liderada por el Director Regional 
de la Universidad Central Sede La Serena, Jaime Alonso 

Barrientos y coordinada por el sociólogo, Rodrigo Mena, 
quienes en conjunto con el resto de la delegación traba-
jaron arduamente los días 10 y 11 de abril, con el apoyo 
del Ejército de Chile.

El objetivo de esta campaña de ayuda, era reconocer 
‘in situ’ la zona de catástrofe, distribuir 70 canastas fami-
liares, agua envasada y desplegar voluntarios en la zona, 
para limpiar y remover el barro en las casas afectadas.

un arduo trabaJo dE limpiEza y rEmoción dE Escombros 
rEalizaron los Voluntarios En El sEctor dE diEgo dE almagro.

breves

Alumnos y docente de UCEN Sede 
La Serena realizaron trabajos voluntarios 

en ayuda a los afectados del norte

Lanzamiento “E-startup Coquimbo”: 
Impulsan programa que busca fortalecer 

el ecosistema startup de la educación 
superior regional

“e-startup coquimbo”, iniciativa financiada por coRFo, mediante su programa de apoyo al entorno para el emprendimiento y la innovación.
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El dEcano dE facsalud rEprEsEntó a la uniVErsidad En la 
cErEmonia, miEntras QuE la cHarla inaugural “bioética En las 
ciEncias forEnsEs” la llEVó a cabo francisco lEón, dirEctor 

dEl programa dE bioética.

breves

Conferencias sobre 
cambio del sistema 
de gobierno

La Facultad de Ciencias Políticas y Admi-
nistración Pública, con el patrocinio de la 
Academia Parlamentaria de la Cámara 
de Diputados de Chile, está realizando 
una serie de Conferencias tituladas “El 
fin de un ciclo y el cambio de régimen de 
gobierno” en las que se busca conocer la 
opinión de los partidos sobre este proceso 
constituyente anunciado por la presidenta 
Bachelet en su mensaje presidencial del 21 
de Mayo recién pasado.

La conferencia inaugural tuvo como 
expositores al presidente de Renovación 
Nacional (RN) Cristián Monckeberg y la 
presidenta del Partido Progresista (Pro) 
Patricia Morales. La segunda contó con 
la participación de secretaria general de 
Revolución Democrática (RD) Marcela 
Sandoval y el consejero nacional de la De-
mocracia Cristiana (DC) Andrés Jouannet. 
La tercera conferencia está programada 
para el miércoles 26 de agosto, con la parti-
cipación de Hernán Larraín, presidente de 
la Unión Demócrata Independiente (UDI) 
y Jaime Quintana, presidente del Partido 
Por la Democracia (PPD).

trabajo Social inició 
pasantías con telecen-
tros de 12 barrios de la 
Región Metropolitana

30 alumnos de cuarto año de la carrera 
de trabajo Social de la Facultad de Ciencias 
Sociales de la Universidad Central y Central de 
Servicios de la UCEN, iniciaron pasantías en 
el marco de un proyecto destinado a trabajar 
con telecentros de 12 barrios de la Región 
Metropolitana. Los estudiantes realizarán un 
diagnóstico situacional, monitoreados por 
los profesores Hugo Covarrubias y Samuel 
Erices y la directora del proyecto de trabajo 
con telecentros UCEN, Vivian Hernández.

Se dio inicio al trabajo el 26 de junio 
mediante el foro "ética de la Intervención 
Comunitaria en el Diagnóstico Situacional de 
los telecentros de la Región Metropolitana", 
inaugurado por el decano de la Facultad de 
Ciencias Sociales de la Universidad Central, 
Osvaldo torres Gutiérrez, quien destacó 
el compromiso de la Facultad de impulsar 
acercamientos permanentes entre las cáte-
dras y los requerimientos de la sociedad.

El decano de la Facultad de Ciencias de la Salud 
de la Universidad Central, Dr. Bernardo Morales 
Catalán, en representación de rectoría, participó 

en la inauguración del Primer Congreso de Ciencias 
Forenses, organizado por el Instituto Dr. Carlos Ybar del 
Servicio Médico Legal (SML), que contó con la presencia 
de la ministra de Justicia, Javiera Blanco Suárez y repre-
sentantes de diversas universidades y organizaciones 
relevantes en el país.

El Primer Congreso Nacional de Ciencias Forenses 
se llevó a cabo el 2 y 3 de julio en el Hotel Plaza San 
Francisco y contó con el patrocinio de la Universidad 
Central, entre otras instituciones. Al respecto, el decano 
Morales destacó que "para la universidad y, en particular, 
para Facsalud es muy relevante ser partícipe de este 
encuentro que vincula las carreras del sector salud con 
las políticas públicas en esta materia, así como la pro-
moción académica y la investigación", agregó.

el decano de FacsaLUD, Bernardo Morales representó a la universidad en la ceremonia, mientras que la charla inaugural “Bioética en las 
ciencias Forenses” la llevó a cabo Francisco León, director del programa de Bioética de dicha facultad.

UCEN participó en inauguración 
de primer congreso nacional 

de ciencias Forenses

Presidente del 
Banco Central 
inauguró año 
académico 
en FACEA

El presidente del Banco Central, Rodrigo Vergara Montes, inauguró el año académico de la Facultad 
de Ciencias Económicas y Administrativas (FACEA) con una Clase Magistral en la que abordó el 
rol, objetivos, funciones e instrumentos del ente emisor, en una ceremonia que contó con una gran 

asistencia de estudiantes y también de profesores que se dieron cita en el Aula Magna del centro de 
extensión de esta casa de estudios.

Rodrigo Vergara Montes, 
presidente del Banco central 
en aula Magna Fundadores.
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En un Aula Magna Fundadores totalmente repleta, la 
Universidad Central celebró y homenajeó al músico, 
compositor y escritor Patricio Manns, cuando se cum-

plen 50 años del tema “Arriba en la Cordillera”.
Como parte de su ciclo de actividades culturales, el 

área de Extensión Académica y Cultural de la Universidad 
Central, organizó un concierto de Patricio Manns, una de 
las leyendas musicales de nuestro país, a propósito de los 
50 años de ‘Arriba en la Cordillera’ y de carrera musical 
que han marcado la vida de este compositores chileno.

“Manns editó por primera vez esta canción en el disco 
‘Entre mar y cordillera’ su primera producción, que este 
2015 cumplen 50 años desde su concepción, por eso para 
nosotros es una oportunidad para acercarnos al trabajo de 
este artista, que está grabado a fuego en el adn musical de 
nuestro país, y que mejor para hacerlo, cuando una de sus 
grandes obras cumple medio siglo de vida”, manifestó Juan 
Carlos torres, del área de Extensión Académica y Cultural.

El recorrido musical del artista incluyó obras del periodo 

de la nueva canción chilena y posterior, dando cuenta 
del proceso creativo realizado durante toda su vida, cuyo 
trabajo creativo también incluye la literatura. El concierto 
estuvo enmarcado por una masiva audiencia, que repletó 
el Aula Magna Fundadores del Centro de Extensión Hugo 
Gálvez Gajardo de la casa de estudios centralina, para 
escuchar las obras de Manns.

La actividad organizada por el área de Extensión Acadé-
mica y Cultural de la Dirección de Comunicaciones 
Corporativas y la Facultad de Comunicaciones, contó 

con la participación de connotados actores de la escena 
cultural nacional.

El ciclo tuvo su puntapié inicial el jueves 11 de junio, 
con el conversatorio ‘Fútbol, Poesía y Vida’ y contó con la 
presencia del destacado poeta Erick Pohlhammer. El autor 
de ‘Gracias por la atención dispensada’, conversó abierta e 
interactivamente con el público acerca de su afición futbo-
lera, matizando su relato con su trabajo poético y artístico.

El segundo conversatorio ‘Fútbol, literatura y Vida’, se 
realizó el jueves 18 de junio y tuvo de invitado al periodista 
Luis Urrutia O´Nell, más conocido como Chomsky. El 
Premio Nacional de Periodismo Deportivo abordó anéc-

dotas de sus libros ‘Historias Secretas del Fútbol Chileno’, 
además de analizar diversos tópicos de la contingencia 
deportiva. El diálogo con Chomsky contó con la conduc-
ción del director de la Carrera de Periodismo de FACOM, 
Juan Francisco Ortún. 

El tercer conversatorio y que cerró el ciclo en torno 
a la Copa América, se realizó el jueves 25 de junio bajo 
el título ‘Fútbol, Música y Vida’ y contó con la presencia 
del músico y escritor Patricio Manns. El compositor, íco-
no del movimiento de la Nueva Canción Chilena, habló 
acerca de su cercanía con el fútbol que en un momento 
de su vida lo llevó a decidir entre el deporte y la música. 
El autor de ‘Arriba en la Cordillera’, desglosó interesantes 
momentos de su vida que forman parte de su permanente 
proceso creativo.

Con la carga de ser uno de los guitarris-
tas más virtuosos de la escena del jazz 
fusión,  con más de 10 discos a su haber, 

y habiendo compartido escenario con Sting, 
Paquito D’Rivera, Dave Holland, Joe Henderson, 
Joe zawinul, Lester Bowie, Arturo Sandoval, 
Robert Walter, entre otros y perteneciente a 
la mítica Banda Garaj Mahal, Fareed Haque 
llegó a nuestro país desde Chicago para iniciar 
su ciclo de conciertos y conversatorios, de la 
mano de la Escuela Superior de Jazz.

 Haque, de origen paquistaní, regaló virtuo-
sismo en la Universidad Central, acompañado 
con los mejores exponentes nacionales de este 
género; Christian Gálvez en Bajo, el experi-
mentado Alejandro Espinosa en Batería y el 
virtuoso Oscar Pizarro en teclados, suma de 
talentos que da por nombre  al Chilean Jazz 
Project,  elenco que se presentará nuevamente 
con Fareed en una gira por Estados Unidos, 
que tendrá como epicentro una sesión en el 
mítico club de jazz de Nueva York Blue Note.

La llegada de Haque a Chile forma parte del 
ciclo organizado por el área de Extensión Aca-
démica y Cultural de Universidad Central en 
conjunto con la Escuela Superior de Jazz, con el 
cual ya se han realizado tres ciclos de sesiones 
que entre otros ha contado con la participa-
ción del destacado guitarrista argentino Luis 
Salinas y el músico australiano Frank Gambale.

con masivo concierto,
UCEN CELEBRÓ A PAtRICIO MANNS

Fareed haque 
inaugura  
Ciclo de Jazz 
en U. Central

Sesiones de Jazz Central

El ciclo de sesiones que inauguró Fareed 
Haque, también contó con las actuaciones 
de Christian Gálvez Ensamble de Cámara 

Contemporáneo, integrado por Nelson Arriagada 
en cello, Mauricio Gallardo, vibráfono, Oscar 
Pizarro, piano, Claudio Ortuzar, percusiones, 
Lautaro álvarez, percusiones, Humberto Durán, 
percusiones y Christian Gálvez, bajo eléctrico, 
además de Paulina Villalobos trío, Ensamble 
ESJAzz y Ensamble Jazz Manuche.

exitoso ciclo de conversatorios  
COPA AMéRICA

patricio Manss, 
músico, compositor 
y escritor.

el periodista Luis Urrutia o´Nell (chomsky), 
en el segundo conversatorio ‘Fútbol, 
literatura y Vida’.

Dando inicio a la actividad, el poeta erick pohlhammer junto al público, con 
el conversatorio ‘Fútbol, poesía y Vida’.

el músico y 
escritor patricio 
Manns, en el tercer 
conversatorio 
‘Fútbol, Música 
y Vida’.

el guitarrista 
Fareed Haque.
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Concurso de Diseño 
para Mobiliario 
de la Pérgola

En el marco de las acciones tendien-
tes a conservar y mejorar los espacios 
colectivos de la Universidad Central de 
Chile, la comisión de infraestructura 
integrada por representantes de diver-
sas instancias encabezadas por DAVE 
Dirección de Administración y Servicios, 
FEUCEN y Consejo de Presidentes de 
Estudiantes, hacen la convocatoria 
para presentarse al Concurso de ideas 
de arquitectura para el Layout interior 
y los espacios complementarios de la 
Pérgola del edificio Vicente kovacevic I.

La convocatoria busca pensar e 
imaginar las condiciones de conser-
vación y preservación para la pérgola, 
sin que este pierda su condición de 
estación de actividades colectivas y al 
mismo tiempo reforzando el sentido 
de pertenencia para con la comunidad. 
Informaciones en www.ucentral.cl

UCEN es el mejor 
equipo chileno en los
Panamericanos 
de natación

Plazo para presentar iniciativas desde el 03 al 10 de agosto

iniciatiVa dE la dirEcción dE apoyo y Vida Estudiantil busca 
financiar proyEctos socialEs, artísticos, culturalEs, 

rEcrEatiVos y dEportiVos. 

los rEprEsEntantEs dE la uniVErsidad cEntral cumpliEron un 
gran dEsEmpEño En El panamEricano rEalizado En colombia.

La Dirección de Apoyo y Vida Estudiantil (DAVE) reite-
ra la invitación a todos los Centros de Estudiantes, 
Agrupaciones y alumnos de pregrado y técnicos de 

nivel superior, de ambas jornadas (diurna y vespertina), a 
presentar sus proyectos para postular al ciclo de Fondos 
Concursables DAVE. 

Estos fondos tienen como objetivo planificar, ordenar y 
facilitar las herramientas técnicas, logísticas y/o recursos 

financieros que permitan desarrollar las ideas y concretar los 
proyectos, los que pueden ser de carácter artístico, cultural, 
social, deportivo y recreativo. La idea es apoyar de manera 
tangible las diversas iniciativas que se presentan durante el año. 

Quienes estén interesados en postular, deberán enviar 
el formulario dispuesto en la WEB, vía correo electrónico 
a cedes.ucen@ucentral.cl, considerando cumplir los 
aspectos señalados en las bases publicadas.

tres fueron los representantes 
de la UCEN en el Panamericano 
Master de natación de Medellín, 

Colombia que se desarrolló el mes de 
junio, ellos son Martina Navarro, Javier 

Perey y Francisco Huerta, además del 
entrenador de ellos Francisco Matthies.

En el evento, donde participaron más 
de 1500 deportistas de 350 clubes de 18 
países del continente, los centralinos des-

tacaron y lograron terminar en el primer 
lugar de los equipos chilenos. Además 
de obtener varios podios en las distintas 
competencias en que participaron cada 
uno de nuestros representantes.

Fondos Concursables DAVE

reSultado Por fechaS:
1ra fECHA 
19 DE jUNIO  

martina navarro
1er lugar panamericano 400 mts combinados
1er lugar sudamericano 400 mts combinados

javier Perey
2do lugar panamericano 50 mts mariposa
2do lugar sudamericano 50 mts mariposa

francisco huerta
8to lugar panamericano 200 mts libre
4to lugar sudamericano 200 mts libre

2da fECHA 
20 DE jUNIO

javier Perey
2do lugar panamericano 100 mts libre
2do lugar sudamericano 100 mts libre

francisco huerta
16to lugar panamericano 100 mts libre
8to lugar sudamericano 100 mts libre

3ra fECHA 
21 DE jUNIO

martina navarro
1er lugar panamericano 100 mts mariposa
1er lugar sudamericano 100 mts mariposa

javier Perey
2do lugar panamericano 50 mts libre 
2do lugar sudamericano 50 mts libre 
(Con esto obtuvo además su mejor marca personal)

francisco huerta
8to lugar panamericano 
3er lugar sudamericano 100 mts mariposa

4ta fECHA 
23 DE jUNIO

martina navarro
1er lugar panamericano 200 mts mariposa
1er lugar panamericano 200 mts mariposa

francisco huerta
4to lugar panamericano 200 mts mariposa
3er lugar sudamericano 200 mts mariposa

5ta fECHA 
24 DE jUNIO

martina navarro
1er lugar panamericano 400 mts libre
1er lugar sudamericano 400 mts libre

francisco huerta
4to lugar panamericano 400 mts libre
2do lugar sudamericano 400 mts libre

el Balance final 
de la ParticiPación 

de loS alumnoS centralinoS a nivel 
Panamericano 4 medallaS de oro y 
3 de Plata, y a nivel Sudamericano, 

4 oroS, 4 PlataS y 2 BronceS.

Deportistas representantes de la UceN en los panamericanos 2015.
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